

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.634

martes 25 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

La Asamblea Nacional de nuestro Partido

En la sesión de clausura, el ministro de Agricultura, camarada Vicente Uribe, en su histórico discurso, trazó al país el camino que ha de seguirse para ganar la guerra

"Tenemos la seguridad que la República triunfará en la guerra"—dijo Jesús Hernández en su intervención, resumiendo el acto

Madrid, 25, 10 noche.—En el Monumental Cinema, atestado de público, se ha celebrado esta mañana, la clausura de la reunión de miembros del Comité Central y militantes responsables de la zona Centro-Sur del Partido Comunista.

Después de unas palabras del Presidente del acto, desarrolló su discurso el Ministro de Agricultura, camarada Vicente Uribe, sobre el tema: "Qué hacer en la nueva situación para ganar la guerra."

El Ministro dijo que los acontecimientos del mundo repercuten en España, porque la causa de los trabajadores de todo el mundo es la nuestra; porque los dirigentes de los países centrales han entregado a Checoslovaquia al fascismo. Es que cuando los dirigentes de pueblos sienten más hondo el interés particular que el del pueblo, lo entregan por presiones, a través de las felonías surgidas en todo tiempo. Aquellos que monopolizando el sentido de la patria, dirigen el pueblo, lo traicionaron, como los dirigentes de Francia e Inglaterra han entregado a Checoslovaquia al fascismo. Esto se hizo con desprecio y quebranto de los tratados. La Unión Soviética dijo, claramente, que cumpliría sus compromisos; pero no así, países más obligados. Por eso, en España, los que atacan a Rusia, no son obreros, sino fascistas. Todo ha sido obra de la vacilación y de la poca energía. Ello es un ejemplo para España, donde a veces se habla de compromisos y componendas.

Con el fascismo, no cabe término medio. La lucha ha de ser a muerte. El pueblo español acepta su ruta, que ha de seguirla con nuestra resistencia. Hemos asombrado al mundo, y hemos abierto horizontes, que si sabemos aprovecharlos, sobrarán para cortar la guerra, y fijar victoriosamente.

Un héroe más de nuestra Juventud

Ha caído muerto heroicamente en el frente de Levante, el camarada Pascual Marzo Carmona, anti-fascista militante y gran activista de la J. S. U.; hermano de nuestro gran camarada Diego Marzo Carmona, dirigente de la J. S. U. de Almería.

La bandera de la independencia.

Con la resistencia y una política adecuada, podríamos pasar, de la resistencia a la ofensiva, y a ella hay que ir, para vencer. Está en nuestras manos nuestra unidad que es nuestro capital más valioso. Juntos, más que nunca, laborar contra el enemigo, para vencer. Necesitamos ser mucho más fuertes por la potencialidad de nuestro Ejército, por la mayor producción de guerra y ritmo acelerado en la ejecución de las resoluciones. Nosotros somos el fundamento para resolver nuestros asuntos, y no debemos esperar venganza a resolver, lo que no hayamos podido resolver nosotros.

Hay que tener en cuenta, que luchamos por la independencia nacional, porque luchamos contra el fascismo alemán e italiano, que nos quiere convertir en un país sin vida nacional. Y por una de esas frecuentes paradojas, los trabajadores que no tienen patria, dan la vida por ella. Y es que no podíamos sentir lo que antes se llamaba patria. Hoy es cuando alienta la patria, en nuestra zona, y por eso la defendemos hasta imponer la justicia social, que anhelamos. En esta lucha estamos incluidos todos los españoles honrados, incluso los hermanos nuestros que sufren la dominación de los invasores. Sólo en ellos pensamos, cuando hablamos a los españoles de la otra zona. Ellos deben saber que la República les abre sus brazos.

Hay también en la otra zona, españoles que comparten nuestras ideas.

Contra las apetencias de la invasión extranjera, tenemos el deber sagrado de hacer llegar a ellos la voz de la República, brindándoles un abrazo, para, juntos, arrojar a los extranjeros de nuestro país. Para ser fuertes, además de la unidad, precisa atención especial a nuestro Ejército, cuya madurez se manifiesta en el Ebro y en Levante; pero hay que hacer mucho más. Hay que hacer invulnerables los frentes, para que no pueda pasar el enemigo, como no ha podido pasar en este Madrid glorioso, en el Ebro, ni en Levante. Que nuestros jefes sepan que ellos son los conductores de la victoria. Los galones no dan capacidad, sino la obligación de capacitarse más. Necesitase un ritmo más fuerte, una decisión más

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.—Durante la pasada noche, fueron totalmente rechazados por los soldados españoles, varios golpes de mano iniciados por el enemigo en la zona del Ebro.

EXTREMADURA.—En el sector de Cabeza de Buey, se rechazó totalmente un intento de las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por artillería.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

¡Antifascistas! No dejad de adquirir:

"Espionaje en España"

de Max Rieger

De venta:

En el kiosco de la Secretaría de Agit-Prop. del Partido Comunista.

acelerada en todo ello, que resuelvan las dificultades que tenemos en el abastecimiento y en la economía nacional, dificultades inherentes a la acción destructora de toda guerra. Con las adaptaciones y energías, se salvarán todas estas dificultades, que imponen la unidad en los elementos de producción, para que el Gobierno pueda distribuir. Luego hay que centralizar en manos del Estado las fábricas de los elementos básicos de la producción, para que el Estado los convierta en intercambio con el extranjero, y aprovisionamiento del pueblo. Hay que anteponer el interés nacional al particularismo, lo que siempre ha sido motivo del particularismo, en España; el ritmo de trabajo. A pesar de todas las dificultades, el problema no está en trabajar más sino trabajar en lo más conveniente. Hay que dirigir el trabajo. En el terreno económico, hemos de resolver problemas completamente nuevos. Que el Estado y los organismos encuentren el camino para resolver los problemas que crean abandonados, con las medidas restrictivas de la producción y del comercio. Hay que aprovechar todo. Hay que favorecer al pueblo productor, al pequeño co-

merciante. Es nuestra obligación ayudarlos. No es admisible que las medidas restrictivas no acaben con las especulaciones, cuando éstas se acaban con mano dura; porque no se puede permitir, que nadie especule con el hambre del pueblo. Pero el Gobierno sabe que está asistido por todos para terminar con quienes anparan en colores políticos la enemiga y la traición. Para éstos no debe haber perdón.

Hay que llegar a la unidad proletaria, porque con esa unidad, será más fácil vencer las dificultades económicas y de toda clase.

Intervención de Jesús Hernández

Jesús Hernández, que presidió el acto, pronunció a continuación las siguientes palabras: "El discurso del camarada Uribe contesta a quienes confiaban en un cataclismo mundial, para resolver nuestra guerra, cuando nosotros podemos resolverla. Ha expuesto Uribe el cuadro de la democracia y la conducta de sus hombres, empezado por León Blum, que fué el inventor de la "No intervención", que está degollando a España (Grandes aplausos). A Daladier, que ha entregado a Checoslovaquia. De esos hombres esperaban la ayuda.

De las Cancillerías, que pensaban ocupar Menorca, que está con la República; no Mallorca, que es del fascismo.

Tenemos que seguir pidiendo el estar juntos, pues nuestro problema está sobre el tapete. Hay que impedir que se consuma nuestro sacrificio. Lo que queremos, es que nos reconozcan los derechos, para defendernos, y acercar-

Se adoptan importantes acuerdos para intensificar la campaña naranjera en Valencia

Valencia, 25, 2 madrugada.—En el Centro de exportación de Agrios se ha celebrado una reunión para tratar de intensificar la colaboración y ayuda de los elementos dirigentes del campesinado, y con objeto de que las personas dedicadas a la recogida de la naranja y a las confecciones de las cajas, cumplan su misión con la eficacia que las circunstancias imponen.

Se espera racionalizar todas las actividades productoras y exportadoras, para dotar al Gobierno

Es aplazado por cinco días el Congreso Socialista de Bruselas

Madrid 25 2 m.—El alcalde ha retrasado hasta mañana por la noche su viaje a Bruselas pues también se ha aplazado por cinco días el Congreso Socialista, al que asistirá en compañía de Indalecio Prieto

Las dos organizaciones sindicales han de unirse para este fin. A nadie favorece la desunión del proletariado. Nuestra meta es la victoria y para ello, pedimos las energías de todos los españoles de aquí y de allí. Si queremos, puede terminar la etapa de resistencia.

Camaradas: ¡Por la victoria! ¡Viva España! ¡Viva la unión del pueblo español! (Grandes aplausos). Una banda interpretó el himno nacional, siendo acogido con vivas y aplausos.

carne a los otros españoles. Porque en 48 horas se puede arreglar el conflicto entre los españoles.

(Pasa a la pág. siguiente)

Una decisión del Gobierno soviético

Moscú, 25 2 m.—Se asegura que el embajador soviético en Washington se encuentra en Moscú. No regresará a los Estados Unidos, y se añade que el Gobierno ruso no designará sucesor, mientras el Gobierno norteamericano no nombre un embajador en Moscú.

DESSEMBARCO DE LOS JAPONESES

Hong Kong 25 2 m.—Informes chinos añaden que los japoneses han realizado desembarcos en dos puntos del río de las Perlas, inmediatos a las colonias portuguesas de Makao.

de la mayor cantidad posible de divisas.

Asistieron representantes del Frente Popular, de las Cooperativas agrícolas y Federación regional de Campesinos. Se acordó organizar un ciclo de conferencias en el centro naranjero, para dar a conocer el término en que se plantea la próxima campaña, en la cual, todos han de poner a contribución su esfuerzo para obtener el máximo rendimiento en favor de la economía nacional.

Centros oficiales

CONSEJO MUNICIPAL

Ayer mañana al visitar la Alcaldía, nos encontramos con el camarada Alferez, que había regresado de Madrid, el cual nos manifestó que nos daría una nota relacionada con su viaje. Dijo que le había causado una honda impresión la elevada moral del heroico pueblo madrileño.

Por último, nos dijo que había conversado con los alcaldes de Madrid y Valencia, y que había visitado algunos frentes de guerra.

SESION DE LA PERMANENTE

Ayer se reunió la Comisión municipal permanente, despachándose todos los asuntos concernientes al orden del día.

¡JOVENES MUCHACHAS!

Se ha celebrado nuestro Pleno Nacional donde han participado todas las jóvenes de nuestro país. En nuestro Pleno se ha discutido cómo nuestra Organización puede trabajar para que nada les falte a los defensores de la libertad, a los que con las armas en las manos abren una nueva ruta a la Juventud, por el camino de la cultura y la felicidad.

Creación de talleres, ha sido una de las resoluciones de nuestro Pleno. Nosotros invitamos a las compañeras, hermanas y novias de esos seres queridos, a colaborar en nuestra tarea de la Campaña de Invierno, acudiendo a nuestros talleres para, conjuntamente con nosotros, realizar un trabajo práctico y, con el fruto del mismo, hacerle más llevadera la vida a nuestros combatientes.

¡Jóvenes de la provincia, todo nuestro entusiasmo para la causa!

La "Unión de Muchachas" te invita a poner las resoluciones de nuestro Pleno en práctica.

¡Viva nuestra Organización Juvenil!

Por el Comité Provincial, La Secretaria de Ayuda.

Central de Exportación de Uva de Mesa

Esta Central de Exportación de Uva de Mesa interesa y requiere de cuantos posean envases para la movilización de la uva de mesa, tanto si son cajitas como banastas u otros, que los pongan a disposición de la Central que, en este período de intensa exportación, necesita de ellos y le son indispensables para el abastecimiento interior.

Se hace constar para conocimiento de los interesados, que la Central adquiere, en firme, cuantas vasijas se les ofrezcan si así lo decidieran los poseedores, recurriendo, por el contrario, en uso de las facultades que le han sido conferidas, a la incautación allí donde exista el envase y no haya sido ofrecido voluntariamente a este Organismo.

Almería 24 de Octubre de 1938. El Gerente, Juan Carretero Tonda.

CAMARADAS: LEED

«Mundo Obrero»

Alvarez del Vayo habla de la solidaridad internacional y manifiesta que las potencias deben imitarnos, imponiendo la retirada de extranjeros

Madrid, 25, 2 m.—El Ministro de Estado, Alvarez del Vayo, ha hecho unas manifestaciones a los periodistas. Dijo que la creación del Comité Nacional de Ayuda a España ha permitido intensificar, de manera notable, la ayuda del exterior e incluso centralizar actividades dispersas allí donde era mayor el movimiento de solidaridad con la España republicana.

Dentro de pocos días saldrá de Norteamérica un barco de víveres, y los preparativos han dado lugar a vivas demostraciones de adhesión y afecto.

A la doble iniciativa del Gobierno del Brasil, enviando tres mil kilos de café para la pobla-

Vida del Partido

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a todos los militantes de nuestro Partido para que a las siete de la tarde del día de hoy se personen en el Comité Provincial para comunicarnos un asunto de gran interés.

Ningún militante debe dejar de cumplir esta orden

Por el Comité Provincial, El Secretariado

Convocatorias y avisos

UNION DE MUCHACHAS

Por la presente, se cita a todas las afiliadas a esta organización se pasen por este Comité Provincial para comunicarnos asuntos de gran interés.

Por el Comité Provincial, La S. de Organización

CAMPAÑA DE INVIERNO

S. R. I.

Ya se siente el frío en los frentes, ya lo sienten en sus carnes nuestros heroicos soldados. ¿Has entregado tu donativo o prenda Pro-Campaña de Invierno?

AVISO IMPORTANTE

Comisión Liquidadora del Batallón de Ametralladoras número 2

Se ruega a toda persona o entidad que sea acreedora de este Batallón, se pase por las Oficinas de esta Comisión, sitas en el Cuartel del Batallón de Retaguardia número 10, de 9 a 11 de la mañana, hasta el próximo diez de noviembre.

Bien entendido que el que así no lo efectúe se considerará que renuncia al crédito.

Almería 22 de Octubre de 1938. El Presidente de la Comisión,

Mariano Aragón

ción civil, es seguro de un momento a otro, el anuncio oficial de otro envío de América, de considerable importancia.

Méjico enviará 40.000 kilos de azúcar y 10.000 cajetillas de tabaco.

A partir del alarde que en el orden material ello supone, es revelado el hecho indiscutible de que todas las personas que en el mundo siguen siendo sensibles,

La Asamblea Nacional de nuestro Partido

(Viene de la pág. primera)

les, antes que unos y otros seamos colonizados por el extranjero.

Esto, no indica debilidad; por el contrario, es exponente de nuestra fortaleza. Allí, al otro lado, tenemos muchos amigos, y podemos tener muchos más, si se les dice que no perseguimos la pequeña producción, ni la pequeña propiedad sino que eso lo desmiente el Estado, desde uno de los 13 puntos de los fines de guerra del Gobierno que preside el Doctor Negrín. Y a quienes decimos, que la tierra, entre españoles, no está muerta, y que la República abrirá, mañana y hoy, las cárceles; que no queremos andar a cuatro patas, bajo el látigo de los invasores, y que igualmente, queremos nuestra independencia. Los españoles vendrán a nosotros, así que llegue hasta ellos nuestro programa de los trece puntos. A los de fuera, ha contestado el Gobierno, con la retirada honrosa de los voluntarios. Ahora, que Franco retire a los extranjeros. Así se concibe la "No Intervención". No puede tolerarse que los extranjeros se repartan a España, aunque al otro lado hayan españoles que creen que defienden a España; pero no para honrar a Hitler y Mussolini.

De las "románticas" ayudas de esas naciones, pueden hablar los olivos de Andalucía, los minerales del Norte, las naranjas de Levante. Llamamos hermanos, a cuantos se aprestan a la defensa de la independencia de España, para que ellos mismos terminen con Franco, como jefe de la subasta de España.

Pero, antes de unirnos con los de allí, hemos de estar unidos los de acá. Acierto para conseguirlo,

C. N. T. F. A. I. F. I. J. L.

Hoy, en el Hesperia

¡Trabajadores manuales e intelectuales! ¡Soldados del Ejército! ¡Mujeres Antifascistas! ¡Antifascistas todos! Las Organizaciones Libertarias de Almería te invitan para que acudas hoy martes 25, a escuchar la voz autorizada del viejo militante del anarquismo español MANUEL PEREZ Secretario del Comité Regional de la C. N. T. de Andalucía, el cual abordará el siguiente tema: «El mundo en crisis». El proletariado internacional y la tragedia española. Acudid todos al Salón Hesperia, hoy martes 25 a las siete de la tarde.

Por el movimiento Libertario. Las Federaciones Provinciales C. N. T. F. A. I. F. I. J. L.

participan con los postulados de nuestra independencia.

El pueblo español es, en la actualidad, el centro de la atención de todas las personas democráticas y progresivas.

Los Estados agresores están firmemente convencidos de que el movimiento general de ayuda a España entra ahora en una fase de excepcional actividad y de que, en pocas semanas, adquirirá

si la ofensiva nueva puede provocar la vertical del enemigo. Unidos con un Gobierno, cuyo Presidente afirma que con él no se pacta; que con él no hay componendas; que con él no hay compromiso. Podemos estar seguros, que ante la historia mañana, y ante el mundo entero hoy, la República triunfará en la guerra. (nuevos aplausos). ¡Viva el Doctor Negrín! La Banda interpretó el himno nacional y la Internacional. Seguidamente, se leyeron las adhesiones al acto, haciendo constar que se han recibido adhesiones de la C. N. T. y Sindicatos de la U. G. T.

A NUESTROS LECTORES

La falta de papel, que limita el espacio de nuestro diario, nos obliga --muy a pesar nuestro--, a extraer considerablemente el histórico discurso del Ministro de Agricultura, camarada Vicente Uribe.

¡Que no pasen frío!

El invierno está encima con todas sus crueldades. ¡Ayudemos a los combatientes! Hay que hacer un esfuerzo titánico. Hay que despojarse de todas las prendas que tengamos, como las camisetas, bufandas, mantas, y también de esos abrigos que tienen algunos ciudadanos.

Nosotros, dentro del pueblo tenemos donde resguardarnos del frío y de las inclemencias del tiempo, pero aquellos que todo lo dan, su sangre y su vida, hay que atenderlos. ¡Ellos primero, compañeros! Hay que hacer un máximo esfuerzo, ellos que nada escatiman por nuestra querida Patria y por nuestras libertades.

Hay que aportar todo lo que sea útil, no importa que esté usado. También calzado necesitan para resguardarse de la nieve, nosotras las mujeres, que nos llamamos antifascistas tenemos que demostrarlo buscando lo que sea útil contra el frío y, a veces, de lo más insignificante, se puede sacar una cazadora que tan prácticas son para nuestros combatientes, para resguardarlos de ese otro horrible enemigo, que es el frío.

¿Quién se negará a cumplir como ciudadano? El que así no lo haga no es español ni quiere a su Patria. ¿Qué seríamos sin ella? seres degenerados. ¡No, compañeros! La muerte primero que esa horda de

un volumen muchísimo mayor que el registrado hasta ahora.

Respecto a la situación internacional, manifestó que España luchará por su independencia hasta verla totalmente asegurada.

Lo ocurrido en Checoslovaquia y Munich es una experiencia que no puede quedar desaprovechada.

El Gobierno, por lo que a esto respecta, está decidido y alerta. Lo que deben hacer las potencias es imitar nuestra conducta, retirando de España a los extranjeros.

Una vez que se haya conseguido, hacer la política de verdadera neutralidad, anulando su ingerencia en los asuntos de nuestro país y reintegrando al Gobierno legítimo los atributos inherentes a la soberanía.

Todo lo demás, aventurarse a ideas y fórmulas de solución, bajo el modelo de Munich; pensar en dividir a España en zonas de influencias, o hacer un arbitraje, es perder el tiempo y provocar una corriente inmensa de indecisiones.

Terminó diciendo que las acciones de España son conocidas de todo el mundo.

VISTA DE LA CAUSA POR EL ASESINATO DEL ANTI-FASCISTA TOMAS LOPEZ

Murcia, 25, 2 madrugada.—Al terminar la vista de la causa contra los autores del asesinato del joven antifascista Tomás López, a dos de ellos se les ha condenado a 15 años de prisión, y a los otros 3, a 12 años y un día, con 200.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

VUELCO DE UN AUTOMOVIL

Bayona, 25, 2 madrugada.—Informan que en la carretera de esta ciudad volcó un automóvil de turismo, a consecuencia de el exceso de velocidad con que marchaba. Preciaron sus dos ocupantes.

extranjeros y de españoles traídos res.

¡Hoy más que nunca, hay que abrigar a nuestros hermanos y esperamos que cumpláis como buenos ciudadanos!

Carmen Fenoy López.

La Provincia

HUERCAL OVERA

En el local del Comité Comarcal del Partido Comunista celebróse, a las once de la noche del pasado sábado, una interesantísima Conferencia.

En ella disertó el camarada Lengó, sobre "La Campaña de Invierno y la Ayuda a los frentes".

Presidió el acto el camarada Martínez, Secretario de Organización de la citada Comarca.

Además de los responsables y militantes de Huércal Overa, asistieron otros muchos de las barriadas próximas, que se habían concentrado en este pueblo con la finalidad de oír la radiación del discurso del ministro de Agricultura, camarada Vicente Uribe.—El Corresponsal.

CAMARADAS: LEED

Nuestra Bandera